

Bajo índice de mortalidad en sala de cardiología de hospital avileño

Ortelio González Martínez

CIEGO DE ÁVILA.—El trabajo del personal médico y paramédico y la moderna tecnología al alcance de los pacientes se encuentran entre los principales factores que incidieron en la disminución a 6,4 % de la tasa de mortalidad en las personas ingresadas en la sala de cardiología del hospital general docente Antonio Luaces Iraola.

El doctor Roberto Melo Sánchez, jefe del servicio, dijo a **Granma** que ese indicador se inscribe entre los mejores en la historia de la sala, desde que fuera inaugurada por el Comandante en Jefe Fidel Castro el 26 de Julio del 2002.

Entre otras de las razones que incidieron en el resultado se encuentran el empleo en todos los municipios de la estreptoquinasa recombinante, medicamento cubano anticoagulante que destruye los trombos en las arterias, y la atención

y la rapidez en el traslado de los pacientes por parte del Sistema Integrado de Urgencia Médica (SIUM).

De los 667 ingresados el pasado año con alguna afección cardiovascular, sobrevivieron 634, la totalidad de los cuales recibe atención en las consultas de cardiología y en las áreas de salud.

Destacó el galeno que a pesar de la situación económica del país, y la dificultad para adquirir determinados fármacos, existe la disponibilidad suficiente de medicamentos, algunos muy avanzados, como el Diltiazem, el Carvelidol y el Clopidogrel, disponibles en la red de farmacias comunitarias.

De acuerdo con el especialista, existen las condiciones para mejorar los resultados en el presente año a partir de la profesionalidad de los galenos vinculados a esa rama y del programa de formación de nuevos especialistas, en marcha en el territorio.

Ciencia y agricultura estrechan las manos

Julio Martínez Molina

CIENFUEGOS.—Los productores agropecuarios del sector no estatal en Cienfuegos avanzan en la aplicación de los resultados de la ciencia y la técnica, para elevar rendimiento y eficiencia.

A tenor de ello, la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP) del territorio articuló una estrategia iniciada en el 2012, marcada por la firma de convenios de colaboración con 17 centros e instituciones científicas, universidades y asociaciones, con acciones dimanadas de tan fructífera confluencia.

En tal sentido, resalta la concepción de proyectos para el asesoramiento técnico en el establecimiento de sistemas de tratamiento de residuos con digestores de biogás en 50 fincas; montaje de sistemas de riego semiestacionarios en cuatro CCS y un programa de desarrollo integral de frutales en ocho CPA.

Cabe resaltar el adiestramiento de siete

productores para el montaje de sistemas fotovoltaicos para el bombeo de agua, así como el de otros 521 en torno al uso de los biofertilizantes y la producción de abonos orgánicos.

Durante el 2013, la ANAP en Cienfuegos organizó 16 talleres y seminarios sobre el manejo agroecológico de los cultivos y propició el adiestramiento a 250 campesinos en el desarrollo de la avicultura sobre bases científico-técnicas.

Yasmín Jiménez Álvarez, presidenta de la ANAP aquí, reconoció en encuentro provincial sobre el tema que, sin embargo, todavía "debe intensificarse más el intercambio de experiencia entre los productores en la base, con la realización de talleres y visitas a las fincas más avanzadas, y las direcciones de las cooperativas precisan darle mayor importancia aún al tema, dada su influencia en el aumento de los rendimientos y la producción, la utilización óptima de los recursos y el ahorro de ellos".

PERIÓDICO ADELANTE

Cronista de 55 años intensos

Miguel Febles Hernández

CAMAGÜEY.—A la par con la Revolución, si de cumplir años y de ser fiel a sus más caros proyectos sociales se trata, ha marchado el Periódico Adelante, primero de los órganos de prensa creados en el país tras la victoria de Enero de 1959.

El colectivo actual, una mezcla de inquieta veteranía e intrépida juventud, quiso como primer homenaje develar tarjetas alegóricas en los lugares de esta ciudad que lo vieron surgir hace 55 años y le sirvieron de sedes posteriores.

Justa manera de recordar a quienes, desde las redacciones y los talleres, recogieron y llevaron al papel impreso las vivencias, conquistas, sueños e imperfecciones de varias generaciones de camagüeyanos en la edificación de una sociedad más humana.

Reconocimiento que se hizo extensivo esta vez a Eduardo Labrada Rodríguez y Armando Bouet Gómez, acreedores de la Moneda Conmemorativa Aniversario 50 de la Unión de Periodistas de Cuba, y a Rolando Sarmiento Ricart, seleccionado el trabajador más integral del semanario durante el 2013.

Ellos son parte del pequeño ejército de profesionales que mereció por su desempeño la felicitación de Jorge Luis Tapia Fonseca e Isabel González Cárdenas, primer secretario del Partido y presidenta de la Asamblea Provincial del Poder Popular en Camagüey, respectivamente.

Fundado el 12 de enero de 1959, Adelante creció junto a la Revolución, combatió con la verdad como estandarte en los más complejos escenarios, sufrió y se sobrepuso a la escasez de recursos y llegó ahora, a la lozana madurez, mirando solo al futuro, como lo ratifica su nombre.

Ese es el reto que enfrenta desde este cumpleaños el equipo de periodistas, fotógrafos, diseñadores y demás trabajadores, quienes bajo la dirección de la joven Daicar Saladríguez ponen talento y sapiencia para responder a las expectativas del pueblo.

Ello significa estar siempre computadora "en riste" para informar, explicar, esclarecer, movilizar, deshacer entuertos, criticar las cosas mal hechas y sus responsables, y escribir la crónica de lo cotidiano en una villa cercana ya al medio milenio de historia.



FOTO DEL AUTOR

Madera citrícola: caminos de utilidad

Ventura de Jesús García

TORRIENTE. Jagüey Grande.—Sacando ganancia a las numerosas plantaciones de agrios demolidas en esta región sureña de la provincia de Matanzas, la Empresa Victoria de Girón exporta carbón vegetal conseguido a base de la madera de los viejos y enfermos arbustos de cítricos que se reponen por nuevas siembras.

Según Pedro Pérez Martínez, del departamento de ventas al exterior, en el año recién concluido exportaron 3 038 toneladas y produjeron otro volumen nada despreciable con destino al turismo, organismos y otras entidades nacionales.

Se trata, dijo, de convertir en un rubro exportable lo que antes se desechara y requería para su quema del uso de no pocas cantidades de combustible.

Aproximadamente 200 trabajadores se dedican de una u otra forma a la producción

de carbón. Es un trabajo nada fácil, que requiere de mucha voluntad, sostuvo Jesús Estupiñán, al frente de un grupo de obreros que deciden la suerte del producto exportable. "Todo es difícil, desde el corte de las ramas hasta la propia elaboración del carbón", significó tras reconocer, sin embargo, que la gente está satisfecha con el salario devengado, el cual asciende a alrededor de 1 500 pesos mensuales.

Uno de los carboneros con experiencia en estos trajines, enalteció la calidad del producto y precisó que los hornos se queman en pocos días y cumplen todos los parámetros técnicos establecidos.

En el establecimiento La Ceiba, ubicado en las inmediaciones del poblado de Torriente, se clasifica el carbón de acuerdo con su calidad y se garantiza, además, la reparación de los pallets utilizados en la cosecha de cítricos y frutas tropicales, así como en el Combinado Industrial de Cítricos Héroes de Girón.

Avanza campaña de Declaración Jurada

Germán Vélez Placencia

HOLGUÍN.—La campaña de Declaración Jurada sobre Ingresos Personales, que comenzó el 8 de este mes y se extenderá hasta el 30 de abril, lleva buen paso aquí, comunicó Rafael Hernández, director provincial de la Oficina Nacional de Administración Tributaria (ONAT).

Se ha fiscalizado, dijo, el 100 % de las declaraciones presentadas y así será durante todo el proceso, sin que se excluya ninguna de las actividades de los trabajadores por cuenta propia.

El año anterior se hizo únicamente con los dedicados a las actividades de transporte y alimentos. Más del 90 % resultó subdeclarante, aseveró.

"La fiscalización se hace en el instante en que las personas declaran, de forma tal que si los ingresos no se corresponden con los índices referenciales, se les hace un requerimiento para que rectifiquen".

Desde diciembre pasado los trabajadores de la ONAT en la provincia permanecen listos para la campaña, agregó el funcionario. En ese orden sobresale el incremento del control interno para atender con eficiencia a los contribuyentes.

"No llenamos las Declaraciones Juradas, pero hemos brindado asesoramiento a pagadores-cobradores para que ofrezcan ese servicio. También se ajusta el horario de las oficinas en los municipios de acuerdo con las necesidades de las personas".

Asimismo, fluye la información para que soliciten aplazamientos aquellos requeridos de liquidar determinados tributos y no cuenten con el efectivo en el momento de hacerlo.

Holguín, de acuerdo con el comportamiento real de su economía, hace grandes aportes al Presupuesto del Estado, de ahí la necesidad de que los contribuyentes cumplan en tiempo y forma con las cuantías que les corresponden, recalcó la máxima autoridad de la ONAT en el territorio.

Sismo perceptible en Villa Clara

A las 7:43 p.m. de ayer lunes, la Red de Estaciones del Servicio Sismológico Nacional cubano registró un sismo localizado en las coordenadas 23.31 Latitud Norte y los 80.68 Longitud Oeste, a 37.5 km al Noroeste de Corralillo en la provincia de Villa Clara, a una profundidad de

7.1 Km y una magnitud de 3.7 en la escala Richter.

Se han recibido reportes de perceptibilidad en localidades de Corralillo, Isabela de Sagua, Sagua la Grande, Encrucijada y Quemado de Güines, todas en la provincia de Villa Clara.

No se reportan daños materiales ni humanos.